

Tan luego como el presidente de la Cámara dio conocimiento á ésta de la petición del ministro de Justicia, se nombró una comisión para estudiar el caso y resolver inmediatamente, y se suspendió la sesión. A las seis se reanudó y se dió lectura del informe, que dice:

«La comisión entiende que, para la manifestación completa de la verdad, será bien que los acusados den sus explicaciones.

La autorización de procesamiento no prejuzga de ningún modo la culpabilidad. Es sencillamente una nueva prueba del deseo de buscar, por todos los medios legales, la verdad completa.

En consecuencia, la comisión propone a la Cámara levante la inmunidad parlamentaria á los cinco diputados.»

El Sr. Arene dijo que comparecerá ante cualquier tribunal que sea, con la frente levantada, porque es inocente. Su pluma de periodista jamás se ha vendido á ninguna causa, y terminó asegurando á sus compañeros del Parlamento y á sus lectores que s'á triunfante de la cruel prueba á que se le somete.

El Sr. Rouvier hace idénticas manifestaciones, y recuerda sus hechos en el Gobierno, en tiempos difíciles, como en 1887, que al subir al poder llevó la falta de los fondos secretos.

El Sr. Martinier: Decid quién se los llevó.

Rouvier: No acuso á nadie; solamente hago constar un hecho.

Después de las explicaciones de Rouvier, la Cámara acordó el consentimiento para procesar á los diputados.

Después el Sr. Deroulede presenta una proposición para que se suspenda al Sr. Herz el uso de la orden de la Legión de honor, proposición que dio lugar á un debate muy aclarado, hasta que el ministro de Justicia dijo que el Sr. Herz será entregado al tribunal de la orden para que le juzgue, y Deroulede retiró su proposición confiando en su promesa.

En el Senado se leyó la comunicación del Gobierno pidiendo autorización para procesar á los senadores Beral, Alberto Grevy, Renault, Deves y Thévenet.

Se nombró una comisión informadora, que dictaminará mañana, y se levantó la sesión.

ITALIA

ROMA 20.—El Sr. Giolitti ha pedido á la Cámara tres meses de prórroga para el privilegio de los Bancos de emisión, porque falta tiempo para discutir el proyecto de seis años. Durante esos tres meses el Gobierno, dijo, vigilará la situación de los Bancos.

Muchos diputados, que no fían en esa vigilancia del Gobierno, propondrán se nombre una comisión inspectora compuesta de diez diputados y cinco senadores, cosa á la que se opondrá resueltamente el Gobierno, por juzgar que puede traer una serie de escándalos que conviene evitar.

Las oposiciones presentarán hoy nueva batalla al Gobierno sobre el hecho de haber aumentado, anticonstitucionalmente, los derechos de los azúcares, y creen reunir más votos que el viernes pasado, porque el Sr. Nicotera suscitará también la cuestión de la presión ministerial en las elecciones.

ALEMANIA

BERLIN 20.—La comisión del Reichstag encargada del examen de la nueva ley militar, cuenta con 19 adversarios y 9 partidarios del proyecto.

Hasta ahora la comisión del Landtag prusiano había discutido pacíficamente la reforma fiscal del Sr. Miquel, pero el proyecto de impuesto sobre el capital ha suscitado aclarados debates, y á pesar de la intervención personal del ministro de Hacienda, se han aprobado muchas enmiendas.

Los diputados del centro católico propusieron renunciar al impuesto sobre el capital, y aumentar el de la renta.

La votación se hará después de las vacaciones, pero la coalición del centro y los liberales compromete gravemente la obra reformista del Sr. Miquel.

Un telegrama de Maguncia dice haberse promovido serios desórdenes en una reunión de obreros sin trabajo.

Uno de los oradores afirmó que el crimen y la prostitución son legítimos, e incitó á sus oyentes a saquear las panaderías y las tiendas de ropa.

La policía arrestó inmediatamente al orador y disolvió la reunión.

Los obreros fueron en manifestación, cantando la Marsellesa, á la inspección, para libertar al preso, y la policía dio varias cargas para dispersarlos.

Uno de los presos dijo que no tenía nombre, que se llama Anarquista.

El día 11 de Enero empezará la vista del proceso contra 61 gúelos. Todos ellos pertenecen a buenas familias del antiguo reino, y se les acusa de pertenecer á sociedades secretas con objeto político. La vista durará lo menos doce días.

El periodista Ernst que publicó en la Volkstribune un artículo titulado El czar estí loco, ha sido absuelto por el tribunal de apelación, así como todos los periódicos que reprodujeron el escrito.

AUSTRIA-HUNGRIA

VIENA 20.—La izquierda alemana se ha colado á la defensiva, frente al conde de Taaffe.

Los principales jefes del partido dicen que se resistirán á todo intento de dividir la unión de las izquierdas. Si se ensaya el sistema, por ejemplo, de aplazar la realización del compromiso tchéco-alemán, la izquierda se opondrá con todas sus fuerzas.

En una conversación con un redactor de la Hoya Popular antisemita, el príncipe de Liechtenstein ha dicho que sus amigos y él están dispuestos á apoyar al Gobierno solamente en el caso de que manifieste intención seria de realizar las reformas económicas pedidas por el partido clerical.

Respecto de las revindicaciones de los tchecos, se mostró el príncipe muy reservado, diciendo únicamente que esta es una cuestión que no está madura todavía, y que su fracción no puede mostrarse favorable si los tchecos no se comprometen formalmente á respetar los derechos y los intereses nacionales de los alemanes de Bohemia.

INGLATERRA

LONDRES 20.—Lord Salisbury, denunciado ante el tribunal de policía de Marlborough, de po-

seer algunas casas en malas condiciones de salubridad, en el miserable barrio de San Martín de Londres, ha sido sentenciado á demolerlas en el preciso plazo de quince días.

BULGARIA

SOFIA 20.—La Sobranje ha aprobado en tercera lectura por unanimidad menos 13 votos las modificaciones á la Constitución. Entre los 13 de oposición se cuentan los ex-ministros Stoilof, Toutchev y Strusky, que han votado en contra de lo que se refiere a modificar el artículo que trata de la religión del principio.

El Sr. Stamboulof, defendiendo la modificación de ese artículo, dijo que la religión de la dinastía significa muy poco en la vida de los pueblos, como lo prueba el ejemplo de Rumania, donde el rey católico es querido de su pueblo, mientras que el rey Milán de Serbia se vio obligado á abdicar. Si la religión ortodoxa ha de garantizar nuestro desenvolvimiento, añadió, hace mucho tiempo que debimos elegir al czar, como principie. El exarca no ha protestado, únicamente ha pedido al Gobierno la reunión del Sínodo para deliberar sobre la modificación.

Terminó diciendo el Sr. Stamboulof, que el principio se case, que es á lo que tiene la modificación del artículo mencionado.

Contestando al ex-ministro Stifuki, declaró que no pretende proclamar la independencia de Bulgaria, y dijo que él siempre ha defendido la integridad del imperio otomano, porque cada violación de las fronteras de Bulgaria será un ataque contra Turquía.

TERRANOVA

NUEVA YORK 20.—Las negociaciones para la federación de Terranova y el Canadá no han conducido á una inteligencia favorable.

LA GUERRA FUTURA

Un señor W. B. ha publicado en *El Militar Wochensblatt* una serie de artículos acerca de la guerra del porvenir, que han llamado poderosamente la atención.

El objeto de esos artículos es combatir el optimismo existente en Alemania respecto del resultado de la futura guerra entre la triple y la dupla alianza, y tal vez con ellos se pretendiera preparar la opinión para aceptar el nuevo proyecto de ley militar.

Según el articulista, Alemania no debe contar con el ejército austriaco para obrar en Francia, pues deberá oponerse todo él á la acción de Rusia.

En cuanto á la cooperación del ejército italiano, es muy discutible.

Teniendo Italia muchas ciudades marítimas expuestas á bombardeos y siendo su flota muy inferior á la francesa, es posible que al principio de la guerra Italia tuviera necesidad de distraer buena parte de su ejército para la defensa de sus costas.

Aun admitiendo que Italia pueda disponer de todo su ejército para concentrar en el N. del país, una acción directa de los italianos por los Alpes sobre el S. de Francia para darse la mano con los alemanes y obligar á Francia á dividir sus fuerzas no es cosa tan llana, por las dificultades que el paso de los Alpes á viva fuerza habría de ofrecer; por lo menos esto exigiría algún tiempo, y de ahí que, según el articulista, «es poco probable que empresas italianas contra el S. de Francia puedan ayudar eficazmente á los alemanes».

Se unirían los italianos con los alemanes a través de Suiza. El articulista estima que Suiza dispone, para defender su neutralidad, «de un ejército vigoroso y potente», y, por lo tanto, descarta tal hipótesis.

Para apoyar, pues, á los alemanes en sus operaciones contra Francia, sería preciso que el ejército italiano fuese por el Tirol y Múnich; pero no habiendo por ahí más que una linea ferrea, el concurso no sería efectivo hasta después de libradas las primeras batallas decisivas.

En otra parte de su trabajo, Mr. W. B. demuestra que Alemania sola no es numéricamente superior á Francia, aun en el supuesto de que aquélla contase con todos sus recursos militares, mucho menos teniendo que oponerse á Francia y Rusia; pues siendo el ejército ruso muy superior al austriaco, Alemania tendrá que dejar parte de sus fuerzas en su frontera oriental; de modo que aunque Francia por su parte dejase en la frontera de los Alpes la sexta parte de las suyas, siempre resultaría superior á Alemania.

No se detiene ahí el articulista. Admitamos, dice, que como en 1870, la estrategia alemana supere á la francesa y logre al principio grandes victorias.

Los franceses se retirarían tras de sus fuertes de contención y sus grandes campos atrincherados, en espera de tropas de segunda linea.

Para seguir los alemanes la ofensiva, tendrían que dominar esos obstáculos, á fin de disponer siquiera de una importante via ferrea, sin lo cual no se llegaría á un resultado serio contra Francia, pues hoy el avituallamiento y el envío de refuerzos no puede hacerse bien sino mediante las vías ferreas.

Dejarán los franceses á los alemanes tiempo para verificar tranquilamente los sitiós al objeto necesario. No; luego aun en el caso más favorable, Alemania no puede pensar en tener superioridad numérica contra Francia.

Es verdad que cuando los alemanes tuvieron que detenerse ante los campos atrincherados, entrarian en linea los italianos; pero á esto responde el Sr. W. B. que Alemania no hallará en la futura guerra los franceses que encontró en 1870, sino un ejército que ha hecho grandes progresos, y que, por lo mismo, no son tan de esperar los éxitos que desde los comienzos obtuvieron entonces los alemanes.

El articulista cree que la intervención de los italianos puede ser impedida en todo ó en parte incidentalmente, bien por la destrucción de su flota ó por el bombardeo de sus ciudades marítimas combinadamente con desembarcos de tropas francesas, con lo que Alemania es posible quedarse reducida a no contar, para obrar contra Francia, sino con sus propias fuerzas.

Queda por examinar el caso de que, obrando de concierto alemanes y austriacos contra Rusia, lograsen aquí grandes victorias que permitiesen á los alemanes acumular todas sus fuerzas contra Francia.

Tampoco el articulista encuentra esto llano, dado que Rusia ha reunido la mayor parte de su ejército al lado de sus fronteras occidentales, en las que dispone también de una potente línea de plazas fuertes; con lo que, aun aceptando que los austro-alemanes lograsen al pronto algunas victorias, los rusos tendrían tiempo para reforzar á cubierto sus ejércitos.

En cambio de todas estas dificultades que encuentra el Sr. W. B., Alemania tiene sobre Francia la ventaja de contar con un jefe militar único y supremo, el emperador, que puede dar á las operaciones una dirección más sólida y armónica; al revés de Francia, donde quizás las envidias y rozamientos entre los generales fuesen causa de deslizamiento y deficiencias.

Verdades y Mentiras

La obesidad

¿Cuál es el mejor tratamiento contra la obesidad? Un médico de los hospitales de París, que ha estudiado detenidamente esta enfermedad, recomendaba los medios siguientes, hace algunos años, al explicar su lección en el hospital de media hora.

Ejercicio de dos horas á dos y media todos los días, comprendiendo: 1.º andar todas las mañanas tres kilómetros en veinte minutos, es decir, al paso gimnástico; 2.º equitación igualmente todas las mañanas, en un caballo de trote bastante duro para producir cierta reacción, fatiga y sudor; 3.º esgrima todas las tardes, durante media hora.

Tomar por la mañana una taza de café solo sin azúcar. A medio dia, almorzar *invariablemente* una chuleta, dos huevos pasados por agua y una ensalada cruda de la estación, sin pan, sin mantequilla y sin vino. En la comida, tomar únicamente carnes asadas, legumbres frescas, frutas y agua, suprimiendo también en absoluto el pan y el vino.

Los efectos de este régimen se dejan sentir pronto, y se pierde rápidamente de catorce á quince libras; el adelgazamiento es en cierto modo fulminante. Ya se conocen los resultados que por estos medios obtienen los jockeys en los tres ó cuatro días que preceden á unas carreras. También disminuyen las fuerzas, pero reaparecen pronto y hasta llegan á aumentar después.

Intuitivamente añadir que el que sufre por la obesidad y quiera seguir hasta el fin el tratamiento que queda expuesto, necesitará una gran fuerza de voluntad.

Costumbres japonesas

Le Progrès Médical trae en último número detalles curiosos acerca de las costumbres japonesas.

El Japon, dice el autor del artículo de donde extractamos estas noticias, es un país esencialmente húmedo y lluvioso. Por término medio llueve de 180 á 200 días. Durante el verano, el aire está saturado de humedad y la temperatura, sujeta á cambios rapidísimos, está elevada como en la Indo-China.

El invierno es muy frío.

Las casas son bajas y abiertas á todos los vientos.

En invierno como en estío, los indígenas llevan desnudos el pecho y las piernas; la mayor parte no llevan sombreros.

El baño es de uso general, lo mismo entre las clases pobres que entre las ricas; muchos no sólo se bañan, sino que lo hacen por partida doble; la temperatura del agua no es jamás inferior á 42° centígrados.

Hombres, mujeres, niños y viejos, sin distinción de edad ni de sexo, se bañan en la misma agua. En ciertos establecimientos, como medida de pudor, los baños destinados á las mujeres están separados por una cuerda, y el director del establecimiento cuida de que nadie pase.

Antes de sumergirse en el baño se dan unas friegas con agua tibia y jabón. Al cabo de algunos minutos salen del agua con la piel encendida y de un magnífico color de cangrejo cocido, y entonces se hacen derramar por el cuerpo una buena cantidad de agua fría. La temperatura del cuerpo se mantiene por este procedimiento durante algunas horas á 38 y 39°.

Probablemente deberán los japoneses á esta costumbre la inmunidad que poseen contra el reumatismo y otras enfermedades tan frecuentes en Europa. Tampoco es aventurado atribuir á ella la ausencia total del raquitismo y de otras enfermedades de la infancia, tan comunes en nuestros países, así como la escasa mortalidad á una alimentación exclusivamente láctea y maternal prolongada hasta los cinco y a veces hasta los siete años.

El niño japonés no es nunca envuelto en mantillas; los visten con un traje muy largo y muy suelto, abierto por delante, dejándoles las piernas desnudas.

Cosa curiosa: lo enseñan desde muy temprana edad á servirse del calzado nacional, los *geta*.

LOS JURADOS

En el sorteo de jurados verificado anteayer en la Audiencia de esta capital fueron elegidos los señores siguientes:

JUZGADO DE SAN SEBASTIAN

Cabezas de familia.—Pío Anza Mendiburu, Saturnino Agote Azcaraga, Marcelino Almeida Juarez, José María Arauc, León Angel Bueno Cabezón, Evaristo Carasa Idiaquez, Tomás Cazanave Averra, José Benito Izaguirre Elorza, Joaquín Echegaray Echeverria, Manuel Cendoya Díazbarro, José María Beldarrain Lasarte, José María Echegaray Urtizberria, Salvador Sistaga Jauregi, Luis Bergareche Conde, Tomás Echeverria Uribe, Francisco Arzac Alzuza, Andrés Altuna Uranga, Prudencio Alzpirua Echave, Sebastián Echaniz Echezarreta.

Cabezas de familia.—Adolfo Comba, Joaquín Elósegui Gómez Echaveste, Cipriano Irigoyen Aguirrezzabal, Alberto Matilla Cuellar, Juan Bautista Sanz Ochoa, Ignacio Iribarri Arrieta, Joaquín Arbelaitz Sorroa, Ruperto Erice Murua, Simón Echeverria Iribarri, Simofrano Iriarte Gonzalez, Jorge Crespo Sáez del Castillo, Garmendia Aristimuno, Jesús Alzuru Sorolla, Tiburcio Brovide, Ramón Echaniz y Marcos Echeverría Lizarrabar.

JUZGADO DE TOLOSA

Cabezas de familia.—Domingo Urcola Arrieta,

José Antonio Goicoechea Olan, Matías Aramburu Legarra, Juan José Añorga Aizpurua, Juan Zubeldia Aramendi, Ildefonso Mendiuce Arreche, Felipe Imaz Urdangarin, Severo Jáuregui Ugaldé, Eusebio Aramburu Echezarreta, Javier Villar Ormazabal, Francisco Ansorena Echeverria, José María Izaguirre Jáuregui, Mateo Beraza Maiz, Ignacio Amurra Aguir